
  

平成２４年３月甲良町議会定例会 

一    般    質    問 
 

質 問 者 質   問   事   項 答弁を求める者 

 

 

 

５ 番 

木 村 修 

 

 

ⅠⅠⅠⅠ    災害災害災害災害ハザードマップハザードマップハザードマップハザードマップについてについてについてについて    

災害対策災害対策災害対策災害対策についてについてについてについて    

 

１、町内全域にあるのか。 

 

２、池寺区の土砂災害ハザードマップのその後の対応

は。 

 

３、他地区の対応は。 

 

    

ⅡⅡⅡⅡ    緊急時緊急時緊急時緊急時のののの対策対策対策対策とととと防災無線防災無線防災無線防災無線についてについてについてについて    

防災無線防災無線防災無線防災無線についてについてについてについて    

 

１、この設置目的は訓練のために設置しているのか。 

 

２、使用のためのマニュアル及び、取説は、また、その

訓練は。 

 

３、受信できない地域があると聞くが、その調査と対策

はできているのか。 

 

４、緊急時に放送するかしないかの取り決めは。 

  ・建物火災、雑草火災、その他火災 

  ・建物でも小火（ボヤ）・大火の区分け 

 

５、緊急時の職員の協力体制は。 

 

 

 

 

 

 

総務課長 

 

建設課長 

 

 

〃 

 

 

 

 

 

総務課長 

 

〃 

 

 

〃 

 

 

〃 

 

 

 

〃 

                    １ 



  

質 問 者 質   問   事   項 答弁を求める者 

 

 

５ 番 

木 村 修 

 

ⅢⅢⅢⅢ    消防団消防団消防団消防団のののの組織体制組織体制組織体制組織体制についてについてについてについて    

消防消防消防消防のののの組織組織組織組織についてについてについてについて    

 

１、各集落の消防団員の定数と団員数の状況は。 

 

２、行事や訓練等に出ない、名前だけの団員はいないの

か。 

 

３、団員の加入条件および勧誘方法に問題は無いのか。 

 

４、短期間の約束で団員になっているところがあると聞

いている。任期で辞められたら、団の幹部が永久に

出てこないがどう考えているのか。 

 

５、平日の昼間、役場職員を中心とする団員が対応をす

るが、職員の中の団員数が少なくなったらどうする

のか。 

規約化と組織化する必要があるのではないか。 

 

６、役場の近くにＪＡが出来るが、町内の企業からの団

員勧誘は考えていないのか。 

 

７、訓練の実施状況は、２０年前まではポンプ操法大会

で優秀な成績を収めていたが、最近では全く成績が

振るっていない。訓練方法や団員獲得に問題が有る

のではないか。 

 

８、ポン操以外の通常訓練は、どんな事を、どんな目的

で行っているのか。 

 

９、組織力を上げるため、班長の増員は考えていないの

か。また、増員する場合の課題は。 

 

10、各字（班）への伝達方法は。 

 

 

 

 

 

総務課長 

 

〃 

 

 

〃 

 

〃 

 

 

 

〃 

 

 

 

 

〃 

 

 

〃 

 

 

 

 

〃 

 

 

〃 

 

 

〃 

２ 



  

質 問 者 質   問   事   項 答弁を求める者 

 

 

５ 番 

木 村 修 

 

11、通常訓練の招集方法は。 

 

12、緊急時の団員の召集方法は。 

 

 

ⅣⅣⅣⅣ    不正取水不正取水不正取水不正取水についてについてについてについて    

 

１、その後について 

 

総務課長 

 

〃 

 

 

 

 

水道課長 

 

 

 

 

１ 番 

阪東 佐智男 

 

 

 

ⅠⅠⅠⅠ    せせらぎのせせらぎのせせらぎのせせらぎの里里里里こうらこうらこうらこうら整備事業整備事業整備事業整備事業についてについてについてについて    

 

１、仮称交流館の開館(営業)の時間帯は、どれぐらいを

計画されていますか。 又現在の特に多い来客時間

帯はどの時間帯ですか。 

 

２、２４時間の開館エリアは。 

道路情報コーナーは２４時間エリアですか。 

 

３、食品・加工品が多くなり夜間の警備が必要と思いま

すが、どのようにされるのか。 

 

 

 

ⅡⅡⅡⅡ    甲良町墓地公園甲良町墓地公園甲良町墓地公園甲良町墓地公園のののの整備整備整備整備にににに関関関関するするするする件件件件についてについてについてについて    

 

１、先般条例改定されました墓地の永代使用料で、町内 

出身のものとはどの程度の親族等級まで良いのか。 

販売促進のために少し緩める必要があるのでは。 

 

 

 

 

 

 

 

農産物直売施設準備室長 

 

 

 

〃 

 

 

〃 

 

 

 

 

 

 

住民課長 

３ 



  

質 問 者 質   問   事   項 答弁を求める者 

 

 

 

１ 番 

阪東 佐智男 

 

 

ⅢⅢⅢⅢ    低学年低学年低学年低学年のののの通院医療通院医療通院医療通院医療についてについてについてについて    

 

１、隣の町では、低学年の通院医療が無料にされていると

聞いておりますが、我が町が将来取組されるのか 

お聞かせください。 

 

２、財政事情であれば、もし導入された場合どの程度 

の予算化が必要か。 

 

 

ⅣⅣⅣⅣ    人口人口人口人口のののの減少減少減少減少とととと湖東定住自立圏湖東定住自立圏湖東定住自立圏湖東定住自立圏のののの状況状況状況状況についてについてについてについて    

 

１、人口の減少はその地域側面（交通、産業、環境、文

化、福祉、医療、教育、等）の基本とする側面があ

りますが、特に甲良が誇れる有意な側面（政策分野）

の順番に並べるとしたら、どのように並べておられ

ますか。 

 

２、前町長の下で、湖東定住自立圏が協定されました１

市４町で甲良町として、取組内容が満足とされる部

分と今後も取組の必要とされる部分、協定したが出

来ない部分をお聞かせください。 

 

３、今後、甲良町として発信する湖東定住自立圏として

の整備が必要される可能な内容をお聞かせ下さい。 

 

 

ⅤⅤⅤⅤ    防災防災防災防災についてについてについてについて    

 

１、総合防災訓練を昨年は９月頃に、町と地域との連携

の基で実施されていますが、独居及び老人世帯への

安否確認のあり方に対してもう少し自治会との連

携の必要性があると思いますがいかがでしょうか。 

 

 

 

 

 

保健福祉課長 

 

 

 

  〃 

 

 

 

 

 

企画監理課長 

 

 

 

 

 

  〃 

 

 

 

 

  〃 

 

 

 

 

 

保健福祉課長 

４ 



  

質 問 者 質   問   事   項 答弁を求める者 

 

 

１ 番 

阪東 佐智男 

 

① 町消防団・職員に対して救済が必要とする対象者

をリアルに特定する情報提供の防災データが福祉

関係、総務、住民関係と連携しながら作成されてい

るのでしょうか。 

 

２、災害時、自治会ごとの医療関係者（医師・看護師・

元消防団等）の知識・力量のある人の名簿を個人に

承諾を得て作成し有事に整える必要があると思い

ます。 

 

 

 

ⅥⅥⅥⅥ    環境環境環境環境こだわりこだわりこだわりこだわり農産物助成農産物助成農産物助成農産物助成についてについてについてについて    

 

１、国・県より提示された環境こだわり助成金ですが、

特に甲良にあっては立地の関係も含めて、助成要件

のハードルが高いと思いますが引き続き要件の見

直しを国・県に提案をお願いできますか。 

 

２、県単独助成金として緩効性肥料の施肥について２,００

０円/１０aの拠出を県議会で決められますが、甲良町

として底上げ助成金はいくら。 

 

 

 

ⅦⅦⅦⅦ    水道事業水道事業水道事業水道事業についてについてについてについて    

 

１、水道の盗水について、すでに問題が発覚しています

が、３０年間不明と言う事は、事業者として検査体

制あり方も問題であり歯止め策を聞かせてくださ

い。 

 

保健福祉課長 

 

 

 

 

総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

産業課長 

 

 

 

 

〃 

 

 

 

 

 

 

 

水道課長 

５ 



  

質 問 者 質   問   事   項 答弁を求める者 

 

 

 

２ 番 

野 瀬 欣 廣 

 

ⅠⅠⅠⅠ    交通安全交通安全交通安全交通安全についてについてについてについて    

 

１、役場前交差点は町内でも車両交通量・歩行者数が多

い交差点です。安全のための対策は何か考えていま

すか。 

 

２、横関保育所前道路から北落ブルーベリーに行く道路

は幹線道路の抜け道として利用されているが、大変

危険である。今までここの交差点の事故の状況は。 

また、町内で他の場所で事故の起きている危険な箇

所はないか。 

 

３、西明寺付近での交通死亡事故が多く発生している。

事故を検証して事故防止策を検討し、国に要望を出

してもらいたい。 

 

４、今年の冬は雪が多く、通学路の歩きにくいところも

あったが、なにか対策はされていますか。 

 

５、尼子駅下の中山道・８号線間が道路拡張未整備とな

っています。なかなか進んでいませんが、どのよう

な計画になっていますか。 

 

 

ⅡⅡⅡⅡ    産業振興産業振興産業振興産業振興についてについてについてについて    

 

１、「せせらぎの里こうら」は、今後民営化する計画と

聞いています。民営化移行にあたりこのままでは地

域のめだまにならないように思います。具体的に活

性化のための案を提示して下さい 

 

２、特産物の検討に対してＪＡと町行政はどういう割り

振りでおこなっていますか。 

また、特産物開発についてどう取り組まれています

か。 

 

 

 

 

総務課長 

 

 

 

〃 

 

 

 

 

 

建設課長 

 

 

 

建設課長 

教育委員会次長 

 

建設課長 

 

 

 

 

 

 

農産物直売施設準備室長 

 

 

 

 

〃 

６ 



  

質 問 者 質   問   事   項 答弁を求める者 

 

２ 番 

野 瀬 欣 廣 

 

３、町財政健全化のためにも、新たに優良企業の企業誘

致が必要と思われますが、その計画はあるのか。 

 

４、現在、愛荘町にてスマートインターの工事が進んで

います。これを契機として、観光目的として以外の

有効利用策も検討されていると思いますが、ご提示

願います。 

 

 

 

企画監理課長 

 

 

〃 

 

 

 

１０ 番 

山 田 壽 一 

 

    

ⅠⅠⅠⅠ    特別交付税特別交付税特別交付税特別交付税についてについてについてについて    

 

１、特別交付税の陳情内容の説明。 

 

 

 

ⅡⅡⅡⅡ    一般競争入札制度一般競争入札制度一般競争入札制度一般競争入札制度についてについてについてについて    

 

１、一年間を通しての結果の報告。 

  年間の入札本数、町内外の受注数。 

 

２、平成２４年度の入札制度の改正案。 

 

３、町内業者の反応は。 

 

 

 

ⅢⅢⅢⅢ    小学生小学生小学生小学生までのまでのまでのまでの医療費負担医療費負担医療費負担医療費負担についてについてについてについて    

 

１、現在の医療費の負担額、入院費の負担額。 

 

２、今後の医療費負担の考え。 

 

 

 

 

総務課長 

 

 

 

 

 

企画監理課長 

 

 

〃 

 

〃 

 

 

 

 

 

保健福祉課長 

 

〃 

７ 



  

質 問 者 質   問   事   項 答弁を求める者 

 

 

 

３ 番 

西 川 誠 一 

 

ⅠⅠⅠⅠ    古着回収古着回収古着回収古着回収についてについてについてについて    

 

１、案内の不徹底にて昨年秋の実施が中途半端に終わっ

ている。早急に再度実施してもらいたい。また、こ

の事案は有意義なことであり、今後年２回程度で定

期的に実施されることを要望します。 

 

 

 

ⅡⅡⅡⅡ    行財政行財政行財政行財政についてについてについてについて    

 

本町本町本町本町のののの人口人口人口人口はははは減少減少減少減少しているしているしているしている中中中中でででで、、、、歯止歯止歯止歯止めめめめ対策対策対策対策もももも大変大変大変大変

重要重要重要重要なことではあるがなことではあるがなことではあるがなことではあるが、、、、今一度見直今一度見直今一度見直今一度見直しもしもしもしも必要必要必要必要であるであるであるである

とととと思思思思うううう。 

 

１、決算額と職員体制（職員・臨時職員別人数）を同和

事業最盛期、平成１３、１６、１９、２２、２３年

度を提出願います。また、新年度の職員体制はどう

なっているか。 

 

２、要職（管理職）者の定年退職が多くいると聞くが業

務に支障なく適材適所の移行ができる体制となっ

ているか。 

 

３、業務の課題において、以前高度な専門能力を必要と

する採用配置の予定であると聞いたが、何課でまた

実際採用したのか。 

 

４、せせらぎの里甲良の駅長人事の現状はどうなってい

るのか。 

 

５、９月議会にて質問した補助金事業の見直しはどうな

っているのか。 

 

 

 

住民課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

総務課長 

 

 

 

 

町    長 

 

 

 

〃 

 

 

 

農産物直売施設準備室長 

 

 

総務課長 

８ 



  

質 問 者 質   問   事   項 答弁を求める者 

 

 

６ 番 

宮 嵜 光 一 

 

ⅠⅠⅠⅠ    緊急時緊急時緊急時緊急時のののの対策対策対策対策とととと防災無線防災無線防災無線防災無線およびおよびおよびおよび議会中継議会中継議会中継議会中継についてについてについてについて    

防災無線防災無線防災無線防災無線についてについてについてについて    

 

１、設置目的は。 

 

２、緊急時の放送は誰がするのか。何か取り決めはある

のか。 

 

３、議会を生中継する考えは無いのか。 

  できなくても庁舎内放送はできないか。 

 

 

ⅡⅡⅡⅡ    公共施設公共施設公共施設公共施設のののの耐震調査耐震調査耐震調査耐震調査とととと防災拠点施設防災拠点施設防災拠点施設防災拠点施設のののの建設計画建設計画建設計画建設計画にににに

ついてついてついてついて    

 

１、建設課と水道課が入っている隣のブロック建ての建

物について 

  ・別館の建物の使用目的は。 

  ・耐震調査、または、その結果は。 

 

２、現在の役場及び公共施設の耐震調査は、実施してい

るか。 

・耐震調査の結果は。 

 

３、災害があれば役場が拠点施設となるが、その体制整

備はできているか。 

 

４、防災拠点施設の整備計画はあるのか。 

 

 

ⅢⅢⅢⅢ    ＪＡＪＡＪＡＪＡ東東東東びわこびわこびわこびわこ農協農協農協農協のののの甲良東甲良東甲良東甲良東、、、、西支店西支店西支店西支店のののの跡地利用跡地利用跡地利用跡地利用につにつにつにつ

いていていていて    

 

１、 跡地利用の計画は。 

 

２、町が購入する予定はないのか。 

 

 

 

 

総務課長 

 

〃 

 

 

議会事務局長 

 

 

 

 

 

総務課長 

 

 

 

 

〃 

 

 

 

〃 

 

 

〃 

 

 

 

 

 

町    長 

 

〃 

９ 



  

質 問 者 質   問   事   項 答弁を求める者 

 

 

６ 番 

宮 嵜 光 一 

 

    

ⅣⅣⅣⅣ    分別分別分別分別ゴミリサイクルセンターゴミリサイクルセンターゴミリサイクルセンターゴミリサイクルセンター建設建設建設建設のののの予定予定予定予定はははは    

 

１、リサイクルセンター建設の予定は。 

 

２、町民がいつでも搬入できる体制整備は。 

 

３、アルミ缶やダンボール等をストックしておいて、分

別しリサイクルすることは考えていないか。 

 

 

 

ⅤⅤⅤⅤ    盗水盗水盗水盗水についてについてについてについて    

 

１、告訴したがその後の状況は。 

 

 

 

 

ⅥⅥⅥⅥ    庁舎内庁舎内庁舎内庁舎内（（（（事務事務事務事務をしているところをしているところをしているところをしているところ））））へのへのへのへの町民町民町民町民のののの立立立立ちちちち入入入入

りについてりについてりについてりについて    

 

１、町民が来た場合の各課での対応はどうしているの

か。以前は、課長が呼び出されて個室で一人対応し

ていたが、そのようなことは無いのか。 

全課長の見解を。 

 

 

２、町民が町長印のある机に座っていた。何らかの書類

を出しに来たのであろうが、その時、町長印は、誰

が管理していたのか。手の届く自由に使えるところ

にあったが。 

総務課は、町民が来たら自由にそんなところに座ら

すのか。 

 

 

３、議会事務局内への入室制限について 

  ・一般町民が自由に出入りしているが、制限は考え

ていないのか。 

 

 

 

住民課長 

 

〃 

 

〃 

 

 

 

 

水道課長 

 

 

 

 

 

 

全 課 長 

 

 

 

 

総務課長 

 

 

 

 

 

 

議会事務局長 

 

 

１０ 



  

質 問 者 質   問   事   項 答弁を求める者 

 

 

 

１１ 番 

西 澤 伸 明 

 

ⅠⅠⅠⅠ    上水道不正取水上水道不正取水上水道不正取水上水道不正取水へのへのへのへの対応対応対応対応    

 

１、山田議員宅不正取水問題その後の対応は。 

 ①刑事告訴その後の経過。 

 ②１１月１４日の調査結果から見て「７、８年前にわ

かり、怒って撤去した」（１２月９日朝日新聞）は、

事実に反すると認定しているか。 

 ③町条例に基づく損害額の公正な請求を。 

 

２、盗水バイパス管を施工した業者への厳正な対応が求

められているのでは。 

 

３、「盗水は、山田議員宅だけではない」との声が蔓延

している。疑惑対象はもちろんだが、全戸調査の早

期実施が必要。そのうえで、宅内からの「逆水」は

「不正取水」として明確に対応することが必要で

は。 

 

 

 

ⅡⅡⅡⅡ    ゴミゴミゴミゴミ問題問題問題問題のののの解決解決解決解決めざすめざすめざすめざす取取取取りりりり組組組組みみみみ    

 

１、燃えるゴミの週２回通年収集の早期実施を。 

 

２、住民と行政の協力体制の確立を。「大量生産大量消

費」克服の一過程を大前提にすることが肝心では。 

 

 

 

ⅢⅢⅢⅢ    地方自治体地方自治体地方自治体地方自治体としてとしてとしてとして原発原発原発原発からのからのからのからの撤退撤退撤退撤退をををを求求求求めるめるめるめる取取取取りりりり組組組組

みみみみ及及及及びびびび防災計画防災計画防災計画防災計画のののの充実充実充実充実    

 

１、県のＰＰＡ（屋内退避やヨウ素剤服用などの対策を

準備する地域）の範囲を「県内全域化」に広げると

した中で「５０ミリシーベルト以上の放射性ヨウ素

が飛散する予測地域」から「甲良町」が除かれてい

る。（２月４日付け中日新聞１面記事）理由は何か。

ＰＰＡの範囲からも外されるのか。町独自でもヨウ

素剤の備蓄をすすめるのか。 

 

２、大飯３、４号機の再稼働に「反対」あるいは「異議

あり」の態度表明を。 

 

 

 

水道課長 

 

 

 

 

 

〃 

 

 

〃 

 

 

 

 

 

 

 

住民課長 

 

〃 

 

 

 

 

 

総務課長 

 

 

 

 

 

 

町    長 
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西 澤 伸 明 

 

 

ⅣⅣⅣⅣ    町職員扶養手当町職員扶養手当町職員扶養手当町職員扶養手当のそののそののそののその後後後後についてについてについてについて    

 

１、過去の不適切な対応の根本的な総括、反省がなされ

たのか。 

 

２、「見直し」作業は、どのように行い、何を基準で実

施したのか。 

 

３、職員への丁寧で公正公平な対応がされていないので

はないか。 

 

 

 

ⅤⅤⅤⅤ    医療費無料化医療費無料化医療費無料化医療費無料化のののの拡充拡充拡充拡充    

 

１、通院医療費の無料化は、中学校卒業までをめざし、

まず小学校への拡大を。 

 

 

 

ⅥⅥⅥⅥ    直売所計画直売所計画直売所計画直売所計画    

 

１、施設拡大は不安要素が解消され、出荷・集客・信用・

売上などの実績を見てから実施を。 

 

２、「交付金」期限に縛られないことが何よりも肝心で

は。 

 

 

 

総務課長 

 

 

〃 

 

〃 

 

 

 

 

 

保健福祉課長 

 

 

 

 

 

農産物直売施設準備室長 

 

 

〃 
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